

## Anticipos

Los artículos de Anticipos han sido escogidos por la dirección médica el día anterior a la culminación de la presente edición. Aquí sólo adelantamos los resúmenes de sus conclusiones. Las versiones completas, redactadas por SIIC, integrarán futuros Trabajos Distinguidos en la medida en que sean seleccionadas por el Comité de Expertos de la especialidad.

### Los programas de vacunación contra hepatitis B reducen la frecuencia de cáncer hepático

La menor incidencia de carcinoma hepatocelular infantil está asociada a la instauración de programas universales de vacunación contra hepatitis B. La mayor supervivencia de los pacientes con hepatoblastoma se relaciona con la aparición de mejores técnicas quirúrgicas y quimioterapia.

[Journal of the Chinese Medical Association]

### Meningitis tuberculosa en adultos

La duración prolongada de los síntomas preexistentes y el sexo femenino son factores predictores de secuelas neurológicas en los pacientes con meningitis tuberculosa. La identificación y tratamiento temprano de dichos pacientes permitiría mejorar su evolución.

[International Journal of Clinical Practice]

### Los probióticos podrían ser efectivos para prevenir infecciones urinarias recurrentes en niños

El tratamiento profiláctico con *Lactobacillus acidophilus* en un niño con infecciones recurrentes del tracto urinario permitió eliminar el microorganismo de la flora intestinal y prevenir posteriores recaídas.

[Clinical Pediatrics]

### Factores de riesgo para la infección por *Salmonella typhimurium*

Viajar al exterior constituye un importante factor de riesgo para las infecciones esporádicas por *Salmonella typhimurium*; así como el uso previo de antibióticos y el hecho de vivir en una granja con animales se asociaron con enfermedad esporádica por esta bacteria.

[Epidemiology and Infection]

### Incidencia de resistencia antimicrobiana en personas infectadas por *Helicobacter pylori*

La resistencia antimicrobiana de *Helicobacter pylori* es amplia; la raza negra fue el único factor de riesgo significativo para la infección por una cepa resistente.

[Emerging Infectious Diseases]

### Destacan la importancia de la prevención de la toxoplasmosis

La promoción de medidas simples es muy efectiva para prevenir la toxoplasmosis durante el embarazo. Se sugiere la reiteración de mensajes durante las clases prenatales, con el uso de folletos que destaquen la naturaleza de la enfermedad y las diferentes formas de prevención.

[Journal of Perinatal Medicine]

### Reacciones dermatológicas benignas asociadas con la vacunación contra la viruela

Debido al riesgo de que la viruela sea utilizada como arma biológica, los autores plantean la necesidad de instruir a los médicos jóvenes sobre las posibles reacciones dermatológicas benignas que pueden ocurrir luego de la vacunación contra esta enfermedad.

[Clinical Infectious Diseases]

### Los suplementos multivitamínicos podrían retrasar la progresión de la infección por HIV

La administración de suplementos vitamínicos a los pacientes HIV positivos se asocia con un retraso en la progresión clínica y provee de esta manera un medio efectivo y económico para retrasar el inicio de la terapia antirretroviral.

[New England Journal of Medicine]

### Las imágenes ecográficas de alta resolución son útiles para el diagnóstico de tuberculosis urinaria

La ecografía de alta resolución es útil en determinadas situaciones clínicas para diagnóstico de tuberculosis urinaria. El rasgo distintivo que ofrece esta técnica es la posibilidad de visualizar el compromiso de numerosos sitios con diferentes estadios de la enfermedad.

[Journal of Ultrasound in Medicine]

### Destacan la importancia global del paludismo

La evaluación rápida del viajero que presenta fiebre, el diagnóstico rápido y preciso, así como la instauración de una terapia oportuna son elementos esenciales para mejorar los resultados clínicos en pacientes con sospecha de infección.

[Canadian Medical Association Journal]

### Linfomas primarios del sistema nervioso central en pacientes con sida

Los linfomas primarios del sistema nervioso central en pacientes con enfermedad HIV/sida se asociaron con mal pronóstico y corta supervivencia. Además, se pudo confirmar el vínculo del virus Epstein-Barr con estos tumores, por lo que es necesario incluir la detección del genoma de este virus como parte del algoritmo diagnóstico en presencia de masas cerebrales en estos pacientes.

[Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica]

### Efecto protector de la lactancia en la infección urinaria

Este estudio concluye que la lactancia es parte de las defensas naturales ante las infecciones del tracto urinario.

[Acta Paediatrica]

Para ampliar la información de Anticipos aguarde la próxima edición de esta serie editorial o comuníquese con el Departamento de Relaciones Científicas de SIIC <relacion@siicsalud.com>, tel: +54 11 4342 4901.